

MONITOREO MERIDIANO

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) anunció el inicio de las asambleas comunitarias informativas en las 16 alcaldías de la capital, que se llevarán a cabo durante septiembre como parte de la "Fase Informativa" de la Consulta Indígena 2025. El objetivo de estas asambleas es dar voz a instancias representativas, autoridades tradicionales y personas de pueblos, barrios y comunidades indígenas en la definición de las acciones afirmativas que deberán considerarse en la postulación de candidaturas para el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. Durante los encuentros, la autoridad electoral difundirá información sobre el papel de las **acciones afirmativas**, su evolución en los procesos 2017-2018, 2020-2021 y 2023-2024, los criterios de auto adscripción y los resultados alcanzados en la postulación y elección de candidaturas bajo este esquema. [Crónica \(sitio\)](#) ; [Dossier de prensa \(sitio\)](#) ;

ELECCIONES PJF

Bienvenido nuevo Poder Judicial: Sheinbaum Pardo. Durante su Primer Informe de Gobierno, la jefa del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum Pardo, destacó la reforma al Poder Judicial, la cual "permitió en junio de 2025 elecciones libres para ministras y ministros de la Corte, magistradas, magistrados y jueces. Bienvenido el nuevo Poder Judicial, un hecho inédito y profundamente democrático; se termina la era del nepotismo, la corrupción y los privilegios, y comienza una nueva era de legalidad y justicia para todos, un verdadero estado de derecho". [Uno más uno \(sitio\)](#)

Ceremonias simbólicas y tradicionales marcan el inicio de la 'Nueva época' del Poder Judicial. Con dos ceremonias simbólicas y tradicionales de los pueblos originarios de México este lunes arranca la duodécima época del Poder Judicial de la Federación. Ello, antes del acto protocolario de la toma de protesta que los nueve integrantes rendirán en el Senado de la República. [La Jornada \(sitio\)](#)

Este mismo lunes, Hugo Aguilar Ortiz y los otros ocho letrados ganadores de la Elección Judicial en México realizan la toma de protesta como ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). En punto de las 16.00 horas, los nuevos ministros recibirán los bastones de mando, un símbolo de conexión y respeto a los pueblos originarios del país. [El País \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

PVEM, a favor de reducir financiamiento a partidos en reforma electoral: Velasco. En el Partido Verde “no descartamos ningún escenario” sobre las plurinominales, como parte de la reforma electoral, y “estamos a favor de que se baje a la mitad el financiamiento de los partidos políticos, pero que se reparta de manera equitativa”, sostuvo Manuel Velasco, coordinador de los senadores de ese instituto político. “Queremos ir a un debate amplio, donde todas las voces sean escuchadas sobre la reforma electoral”, sostuvo en entrevista a su llegada a Palacio Nacional para el primer informe de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. [La Jornada \(sitio\)](#) ;

NACIONAL

Previo a la entrega de su Primer Informe de Gobierno al Congreso de la Unión, la presidenta Claudia Sheinbaum ofrece este 1 de septiembre un discurso sobre sus primeros 11 meses al frente de la administración federal desde Palacio Nacional. “Sostengo como el primer día que no llegué sola: llegué con todas las mexicanas”, expresó la mandataria federal para arrancar su mensaje que comenzó puntual a las 11 de la mañana. Sheinbaum resaltó en su gobierno se han aprobado 19 reformas constitucionales y 40 nuevas leyes que ponen fin al neoliberalismo, al tiempo que reconoció al expresidente Andrés Manuel López Obrador por haber sacado de la pobreza a millones de mexicanos. “Esta no es la victoria de una sola persona, es el fruto de una voluntad colectiva que durante décadas resistió, luchó y soñó en un país con justicia”, dijo. [El Sol de México \(sitio\)](#)

La presidenta da este mensaje horas antes de que arranque una nueva etapa en el Poder Judicial con la toma de protesta de los 881 nuevos integrantes elegido por voto el pasado 2 de junio, entre ellos los nueve ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Sheinbaum decidió que su informe al pueblo de México lo hará hasta el 1 de octubre en el Zócalo capitalino, cuando ese día cumpla un año frente al Poder Ejecutivo. Como marca el artículo 69 de la Constitución, el titular del Ejecutivo debe entregar un informe escrito al Congreso al inicio del periodo ordinario de sesiones. En este caso, será la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, quien lleve el documento a San Lázaro aproximadamente a las 17 horas de este lunes. [El Sol de México \(sitio\)](#)

Primer informe de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum:
<https://www.youtube.com/live/fZ5ToGpiHhc?si=0Rmu3LfMAgV0AqiU>

Regreso a clases 2025: Festivos, puentes y fechas clave del nuevo calendario escolar. De acuerdo con el calendario escolar oficial publicado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), el ciclo que inició este lunes 1 de septiembre se extenderá hasta el 15 de julio del próximo año. Este lunes, más de 24 millones de alumnos de educación básica, regresaron a clases en México. El ciclo escolar 2025-2026 contempla 185 días en las aulas, cinco menos que el periodo anterior.

CDMX

Caótico regreso a clases en la CDMX entre lluvias, tráfico y fallas en el Metro. En las primeras horas del día se registra pesada carga vehicular y retrasos y fallas en algunas estaciones del Metro de la ciudad. Desde las 6:30 de la mañana la ciudad amaneció con largas filas de autos en avenidas como Insurgentes, Periférico y Viaducto. Padres desesperados, niños con mochilas nuevas y rostros somnolientos sortearon los encharcamientos de la ciudad. En la noche de ayer, las lluvias azotaron nuevamente la capital del país, dejando varias afectaciones en la zona sur de la CDMX, principalmente en Coyoacán, en Insurgentes Sur y en Periférico Sur. Además de las inundaciones de más de un metro que se registraron, la tormenta también provocó la caída de árboles y que varias zonas se quedaran sin energía eléctrica. [El Sol de México \(sitio\)](#)